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ПОЗДРАВЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА

Президент России В.В. Путин на�
правил поздравление с Днём космо�
навтики отечественным исследовате�
лям космоса, работникам и ветеранам
ракетно�космической отрасли. Об
этом сообщает пресс�служба главы
государства.

"Мы по праву гордимся славной ис�
торией отечественной космонавтики,
которая богата яркими событиями и
достижениями, именами выдающихся
ученых, конструкторов, исследовате�
лей. Замечательные традиции, накоп�
ленный технологический потенциал
позволяют сегодня России уверенно
занимать лидирующие позиции в ос�
воении внеземного пространства", —
говорится, в частности, в поздравле�
нии.

В.В. Путин отметил также, что и ны�
нешнее поколение специалистов от�
расли создаёт передовые, конкурен�
тоспобные образцы космической тех�
ники, вносит достойный вклад в обес�
печение обороноспособности страны,
реализацию перспективных междуна�
родных проектов.

РОССИЙСКИЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ

ФОРУМ

Российский экономический форум
открылся в столице Великобритании
Лондоне. Встреча, посвящённая рос�
сийской экономике, российской поли�
тике и российским бизнесменам, про�
водится уже в восьмой раз. Она прохо�
дит при участии Российского союза
промышленников и предпринимате�
лей, министерства торговли и про�
мышленности Великобритании и кон�
федерации британской промышленно�
сти.

Более тысячи участников, пред�
ставляющих бизнес�элиту России и
Великобритании, обсуждают самый
широкий спектр вопросов — ситуацию
в нефтегазовой отрасли, положение в
банковском секторе, на рынке недви�
жимости, в горнодобывающей про�
мышленности. Затрагиваются также
темы инвестиционного климата в Рос�
сии, перспективы создания единого
экономического пространства, проб�
лемы регионального развития, корпо�
ративное управление.

ПРИЧИНА ПОЖАРА — ЗАМЫКАНИЕ?

В московском телецентре "Останки�
но", где в понедельник произошёл по�
жар, вчера работали сотрудники про�
куратуры и пожарные�дознаватели.
Официального заключения о причинах
пожара пока не дано. Вместе с тем ос�
новной версией возгорания является
короткое замыкание электросети. 

Напомним, что сигнал о возгорании
в здании телецентра поступил на пульт
"01" в понедельник около 18.50. К сча�
стью, пострадавших не было. Из зда�
ния были эвакуированы 428 человек.
Пожар ликвидировали в течение двух
часов. В борьбе с ним были задейство�
ваны 27 пожарных расчётов, а также
отряды спасателей.

В помещениях, где случилось возго�
рание, обгорели техническое оборудо�
вание, внутренняя отделка помещений
и коридора, мебель и кабельные ком�
муникации на площади около 100 ква�
дратных метров. Из�за пожара в "Ос�
танкино" не работали телеканалы
"Муз�ТВ", "7�ТВ" и несколько FM�ра�
диостанций. 

По сообщениям информагентств.

В СТРАНЕ

И МИРЕ
С 1 апреля вступил в действие
приказ Министерства
здравоохранения и
социального развития 
"О порядке осуществления
деятельности врача общей
практики (семейного врача)".

"ТРИ В ОДНОМ"
Тема семейного врача для на�

шей страны не нова. Еще в 1992 го�
ду в реестре медицинских специ�
альностей появился врач общей
практики. Вторая попытка начать
лечить нас семьями повторилась
в1997 году. Но оба начинания  ока�
зались провальными.

Не прижилась система ни среди
медиков, ни среди пациентов. Мы
по традиции идем к окулисту, если
не в порядке зрение, к невропато�
логу, если скрутил радикулит, и к
стоматологу, если заболел зуб.
Представить всех этих специалис�
тов как "три в одном флаконе"
очень сложно.

Тем не менее в истории русской
медицины было время (и длилось
оно несколько веков), когда все за�
болевания лечил один врач. В
очень давние времена им был зна�
харь, в дореволюционной России
— земский доктор. Он лечил  неду�
ги  и пожилых людей, и молодых, и
детей, и младенцев. Он же мог
принять роды. Правда, многие
женщины для этих целей  предпо�
читали найти в деревне опытную
повивальную бабку.

В Америке система семейного
доктора  распространена и сейчас,
но  условия работы заокеанских
врачей  иногда вызывают зависть.
К примеру, современный томограф
в распоряжении 3 — 4 докторов,
занимающих один общий офис,
это норма.

Так возможна ли в нашей стране
(а главное насколько остро необхо�
дима) система семейных врачей?
Будет ли современный семейный
доктор подобно чеховскому герою
— врачу Дымову  — с маленьким
саквояжиком в руках оказывать
квалифицированную помощь всей
семье: от новорожденного до ста�
рика?..

ЧТО УМЕЕТ 
СЕМЕЙНЫЙ ВРАЧ?

В приказе говорится, что семей�
ный врач — это врач, "прошедший
специальную многопрофильную
подготовку по оказанию первичной
медико�социальной помощи чле�
нам семьи независимо от их пола и
возраста". Другими словами, он
должен быть осведомлен практи�
чески обо всех заболеваниях, ведь
определять диагноз и назначать
лечение нужно будет всей семье:
от младенца с его ветрянками и
свинками до дедушки, страдающе�
го артритом и геморроем.

Профилактика болезней тоже на
плечах семейного врача. Более то�
го, он обязан регулировать эти
профилактические обследования и
выявлять факторы риска тяжелых
заболеваний. А значит, семейный
врач должен быть хорошо осве�
домлен о наследственной пред�
расположенности своих пациен�
тов, их вредных привычках и даже

душевном состоянии.
Ведение традиционной доку�

ментации плюс дополнительной
"семейной" тоже остается за док�
тором общей практики. При этом
обслуживать он будет не три и не
30 семей, а столько, сколько поло�
жено участковому терапевту в по�
ликлинике, то есть около 2000 че�
ловек. И, конечно,  предполагает�
ся, что к семейному врачу (даже
если такой пункт не прописан в
приказе) можно обратиться за по�
мощью в любое время суток.

Кто готов тащить всю эту "се�
мейственность" на зарплату участ�
кового терапевта?

СЕЛЬСКИЙ 
АЙБОЛИТ

— Я считаю, что для сельской
медицины такой приказ нужен,
ведь у людей из отдаленных мест
зачастую нет возможности попасть
к узкому специалисту всегда, когда
в этом появляется необходимость,
— говорит И.М. Сенькин, глав�
ный врач Столбищенской амбу�
латории Дмитровского района.
— Другое дело, как этот приказ бу�
дет реализовываться на деле. От
правильной организации зависят и
результаты.

Главный врач амбулатории прав.
Сельский медик всегда занимался
общей врачебной практикой. Он и
ангину лечит, и роды при необходи�
мости принимает, и переломами
занимается. А кто пришел к нему
на прием — старушка или молодая
мама принесла младенца —
неважно. Сельский Айболит при�
мет всех. У него просто и выбора
нет.

Да, сельские врачи должны быть
мастерами на все руки. Причем, не�
достающие знания по смежным
врачебным специальностям они
приобретают на месте — исходя из
собственных наблюдений, опыта,
практики, иногда литературы (прав�
да, серьезный недостаток в специ�
альной медицинской литературе
ощущают все сельские медики).

Но, чтобы быть семейным вра�
чом на законных основаниях, необ�

ходимо сначала получить сертифи�
кат. А для этого надо пройти обуче�
ние на курсах.

ПЕДИАТР ДОЛЖЕН
ОСТАВАТЬСЯ 
ПЕДИАТРОМ

"По�моему, семейный врач ак�
туален только в условиях сельской
медицины, — считает С.М. Шума�
ков, главный врач взрослой по�
ликлиники № 2 города Орла. —
В городах возвращаться "к зем�
ству" нет смысла. Зачем стомато�
логу доучиваться, к примеру, на пе�
диатра?  В городе есть прекрасные
специалисты в той и другой меди�

цинских областях. Ведь узкий спе�
циалист — это не только получен�
ные знания, это специфичные на�
выки, это опыт. И никакие курсы не
заменят накопленный годами "ба�
гаж". Надо долго и целенаправлен�
но учиться.

Это одна сторона дела. Есть и
другие трудности. Семейному вра�
чу нужен кабинет, нужна малая опе�
рационная (он же не только давле�
ние должен мерить), а значит, не�
обходимы набор инструментария,
оборудованное рабочее место ги�
неколога, специальный стол, весы
и прочее для осмотра грудничков.
В стенах поликлиники это сделать
сложно. А главное, зачем? У нас
есть  толковые узкие специалисты
— к ним человек и пойдет.

Но семейный врач в условиях
сельской местности — это уже дру�
гое дело".

Особенно большие сомнения
приказ о семейном враче посеял в
рядах педиатров.

— Мое отношение к новому при�
казу больше отрицательное, — го�
ворит Г.А. Капелюш, главный
врач детской поликлиники № 1
города Орла. — Современная пе�
диатрия — это очень серьезная ме�
дицинская отрасль. Порой очень
опытному детскому врачу нелегко
разобраться в ситуации. Как же бу�
дет вникать переученный терапевт
или, допустим, окулист? Нет. Педи�
атр должен оставаться педиатром.
У нас и без того сложности с кадра�
ми, одна надежда на выпускников

института, которые, надеюсь, при�
дут работать на участки.

Кроме того, давно уже сложи�
лась система российского, точнее
советского, медицинского обслу�
живания. Она испытана, она логич�
на. Не хочется, чтобы разрушилось
то хорошее, что складывалось го�
дами. Кстати, в нашей поликлини�
ке пока никто не изъявил желания
переучиваться на семейного док�
тора.

ЖЕЛАНИЯ 
И ВОЗМОЖНОСТИ
— Может быть, семейные врачи

не так актуальны в городе, но в
сельской местности, по сути, они
давно таковыми являются, — гово�
рит Ю.М. Морозов, заместитель
начальника Орловского област�
ного управления здравоохране�
ния. —  В нашей области уже дав�
но работают 6 семейных врачей. В
ближайшее время будут подготов�
лены еще 19. 

Вообще после окончания инсти�
тута врачи имеют специальность
"Лечебное дело", поэтому им оста�
ется только восстановить те зна�
ния, которые не были востребова�
ны.

— Как очередное нововведе�
ние скажется на педиатриче�
ской службе?

— Педиатрия не пострадает.
Ведь  службу семейного врача пла�
нируется вводить параллельно те�
рапевтической или педиатриче�
ской, а не вместо нее. А у  нас   от�
лаженная и годами сформирован�
ная детская служба.

— В связи с необходимостью
реализации нового приказа не
ощущается ли  давление "свер�
ху"?

— Есть министерские приказы,
которые все обязаны выполнять.
Но мы будем исходить из наших
условий, из наших финансовых
возможностей, наконец, из требу�
емой необходимости.

*   *   *
Споры на тему "Семейный врач:

быть или не быть?" велись еще до
приказа. В основном на уровне
Минздрава и Госдумы. Не утихают
они и сегодня. Только теперь  зло�
бодневную тему чаще обсуждают
рядовые врачи, которым суждено
на себе ощутить новое законотвор�
чество.

Что из этого получится: что�ни�
будь хорошее или, по традиции,
"как всегда"? Наверное,  хлебнем и
того, и другого.

По�моему, очень точно, объек�
тивно и аргументированно  о новом
приказе высказался в одной из
центральных газет известный дет�
ский врач  Леонид Рошаль: "Пред�
лагаемая система может оказаться
полезной лишь на селе и в отда�
ленных регионах, где невысока
плотность населения. К тому же
потребуется двукратное увеличе�
ние финансовых расходов. Совер�
шенно очевидно, что организаторы
этой реформы — люди, далекие от
практической медицины. Приказ о
врачах общей практики — это ай�
сберг, способный разрушить здра�
воохранение".

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

он из этого возраста вышел?

Детский врач Зурабову не нужен,

Собираясь за одним
столом, семья участника
войны вспоминает его 
рассказы, перечитывает
фронтовые письма, прони�
занные огромной любовью
к родным. В 80�летнем
возрасте Ефим Емельяно�
вич ушел из жизни, но его
лучшие качества продол�
жают жить в его детях, вну�
ках и правнуках.

Этот сюжет об участни�
ке войны орловцы могли
видеть на телеканале "Ис�
токи", который с 1 апреля
по 9 мая проводит акцию
"Мы помним о вас", при�
уроченную к 60�летию Ве�

ликой Победы. Ее главная
цель — рассказать жите�
лям Орла, и в первую оче�
редь молодежи, о тех геро�
ях, которые освобождали
Орловщину от немецко�
фашистских захватчиков, о
суровых днях оккупации, о
партизанском движении в
нашей области. Акция про�
водится при поддержке
строительной компании
"Дока�строй".

Для создания сюжетов
используются архивные
фото� и видеоматериалы,
документальные съемки.
Журналисты телеканала
встречаются с ветеранами

войны, их родными и
близкими. Ежедневно
телезрители могут по�
смотреть короткие
сюжеты об участниках
войны. Кроме того,
каждый вторник и чет�
верг в программе
"Оперативный эфир"
"Истоки" более по�
дробно рассказывают
о событиях и героях
Великой Отечествен�
ной.

Сергей ГОГОТОВ.

Впервые дни войны к нам в дерев�
ню прибыл представитель рай�
кома комсомола. По его просьбе

была собрана вся молодежь. Он по�
дробно рассказал о событиях на фрон�
те, о том, как мы должны были вести
себя, если фашисты оккупируют Ор�
ловскую область. Предложил создать
из числа молодежи отряды самообо�
роны или юных гвардейцев. Все это
было нами сделано в строжайшем сек�
рете. Нам помогли работники мцен�
ского райвоенкомата: под их руковод�

ством в селе
Большое Теп�
лое мы прошли
военную подго�
товку. Были так�
же установлены
места сбора от�
рядов. Для этих
целей избрали
избушки лесни�
ка — добротные
строения с печ�
ным отоплени�
ем. Там устраи�
вали постоян�

ное дежурство. А на высоких деревьях
оборудовали наблюдательные пункты,
что позволяло незаметно следить за
передвижением фашистов. Обо всем
увиденном немедленно докладывали
связным. Благодаря таким сообщени�
ям молодежь успевала укрыться в ле�
сах. И как результат — за период окку�
пации из нашей и близлежащих дере�
вень не был угнан в Германию ни один
человек. В этом была наша большая
победа!

Отступая от Москвы, к нам в Березу�
евку рано утром 25 декабря 1941 года
нагрянули несколько сотен фашистов�
чернорубашечников. Весь день фа�
кельщики пировали, отмечая свое
Рождество. Мужчины и юноши из чис�
ла местных жителей успели уехать на
лошадях в лес. За ночь деревня была
сожжена со всей живностью и запаса�
ми продовольствия. Малолетних детей
выгнали среди ночи на улицу. Было
очень холодно. Мать до утра просиде�
ла с детьми на снегу при 20�градусном
морозе. Благо на рассвете подошли
наши.

Поджигатели отступили без боя.
Мать  перенесла обмороженных

детей в дом — благо потолок и стены
уцелели. Истопив печь, напоила детей
чаем. А чем кормить, ведь все сожжено
дотла… Спасибо освободителям: они
помогли, выделив из своих пайков кру�
пу, хлеб и даже немного маргарина.

После освобождения деревни все
мои сверстники из отряда самооборо�

ны ушли на фронт. Из 22 человек в жи�
вых остались трое.

Посчастливилось и мне вернуться в
родные места. А воевал я в 6�м танко�
вом корпусе, занимавшем фронт от
Отрады до Станового Колодезя. С ос�
вободительными боями прошли через
Шаблыкинский район дальше на За�
пад… За успешные боевые действия
на орловской земле корпусу было при�
своено звание Гвардейского. Стал во�
ином�гвардейцем и я. За боевые за�
слуги перед Родиной был награжден
орденами Красной Звезды и Отечест�

венной войны I степени. А ведь мне то�
гда шел лишь 19�й год!

На Орловском направлении воевал
и мой старший брат Василий, в соста�
ве 1�й отдельной лыжной бригады спе�
циального назначения. Она была ском�
плектована в основном из моряков�ти�
хоокеанцев. В бой моряки вступили 8
февраля 43�го года, успешно пройдя
линию фронта. Действовали стреми�
тельно, заставая фашистов врасплох.
Кстати, враг смертельно боялся бой�
цов в маскхалатах.

Моряки�тихоокеанцы за 15 дней бо�

евых действий в прифронтовой полосе
— Железногорском, Дмитровском,
Троснянском и частично Кромском
районах освободили от фашистов свы�
ше 60 сел и деревень. А в с. Чувардино
разгромили штаб дивизии СС. Как рас�
сказывала одна местная жительница,
немецкое командование использовало
против "летучих" лыжников авиацию.

Конечно, потери были большие. Вра�
жеское превосходство, по последую�
щим оценкам специалистов, было
восьмикратным. Лыжники заняли обо�
рону вокруг сел Чувардино, Волобуево
и Крупышино. Неравный бой длился
трое суток, как раз накануне 23 февра�
ля 1943 года. Моряки взбирались на
немецкие танки и стреляли в смотро�
вые щели. Самое страшное было то,
что у наших бойцов заканчивались пат�
роны и гранаты. Тогда немецкие танки�
сты и пехотинцы шли в открытую на по�
зиции наших моряков, расстреливая
их в упор. В результате наш морской
десант потерял пять тысяч человек.
Среди погибших был и мой брат Васи�
лий. В память о лыжниках первой бри�
гады возле села Крупышино установ�
лена стела.

Уже после войны я встречался с не�
которыми из оставшихся в живых мо�
ряков�лыжников. Ездил с ними по мес�
там их боевой славы. Это были муже�
ственные люди, настоящие патриоты.

В нашей большой семье все 60 лет
из поколения в поколение передается
память о дорогих сердцу брате и отце,
не доживших до Великой Победы.

Петр КОРОТКОВ.

Ветеран Великой Отечественной

войны, гвардии рядовой.

г. Орел.
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Всё было 
Мою родную деревню

Березуевку с трех сторон

огибала река Студенец, а вдоль

нее простирались заливные луга.

Травы на них росли тучные. В

июньские дни они расцветали

всеми цветами радуги. Какая

была красота! Кажется, так бы и

любовался всю жизнь.

Так уж в нашей семье повелось:

по воскресеньям родители

ездили во Мценск на базар,

оставляя детей дома. Нас было

семеро братьев и сестер.

Обязанности по присмотру за

детьми возлагались на меня.

Родители обычно возвращались

поздно. Но в воскресенье 

22 июня 1941 года примчались

намного раньше. Отец постоянно

подгонял вороного. Мы

насторожились, не понимая, что

случилось. Подъехав к дому,

отец взволнованно произнес:

"Война…"

Праздничная акция
«Истоков»
Фотографии и письма с фронта 16�летний Евгений

Ремезонцев, правнук участника Великой

Отечественной Ефима Емельяновича Шкирова,

считает своим семейным достоянием. Это все, что

осталось в память о его прадедушке. Молодой

человек не видел живым своего прадеда, но из

рассказов мамы и бабушки знает, что он был

смелым, честным и отважным, храбро и

мужественно, не щадя своей жизни, сражался 

с врагом.

как будто вчера…

Победе6060

Инициатором выступила
Наталья Васильевна Люби�
мова, заведующая лаборато�
рией эстетического воспита�
ния городского научно�мето�
дического центра. В фести�

вале приняли участие музы�
кальные руководители всех
районов города. На суд жюри
были представлены детские
музыкальные спектакли, в
большинстве случаев являю�
щиеся авторскими разработ�
ками. 

Конкурс длился несколько
месяцев. И вот на днях в зда�
нии орловской школы № 38
были подведены итоги фес�
тиваля. По этому поводу был
устроен настоящий празд�
ник. Зрителям была пред�
ставлена видеоподборка от�
рывков из спектаклей�номи�
нантов. 

Первое место заняла сказ�
ка "Золушка", работа музы�
кального руководителя 
Е.А. Беленьковой (детский
сад № 35). Член жюри 
О.М. Косарева отметила, что
участие в спектакле приносит
радость не только детям, ин�
тересно смотреть на удив�
ленные глаза родителей, не
ожидавших такого актерского
мастерства от своих детей.

В увлекательное путешес�

твие во всеми любимую сказ�
ку "Волк и семеро козлят" пе�
ренесла зрителей Т.Ю. Кова�
левская, музыкальный руко�
водитель детского сада 
№ 41. К участию в спектакле

были привлечены дети
разных возрастных
групп. Итогом их твор�
чества стал диплом
второй степени. Замы�
кает тройку лидеров
сказка "Русачок", ав�
торская работа 
В.Ф. Бельской (детский
сад № 54). Особо была
отмечена сказка "Щел�
кунчик", поставленная 

А.С. Чупахиной (детский сад
№ 66). Она получила грамоту
за самое оригинальное
оформление спектакля. Му�
зыкальный руководитель вы�
полнила декорации в стиле
"оригами". 

Е.Г Кучер (детский сад 
№ 29) проделала огромную
работу над сказкой "Волшеб�
ная сила музыкальных вита�
минок" и научила дошколят
играть на самых разных му�
зыкальных инструментах.
Она стала лауреатом в номи�
нации "Лучший детский ор�
кестр". Все участники были
награждены грамотами и де�
нежными премиями.

Организаторы обещали
сделать подобные фестива�
ли ежегодными. А по итогам
этого конкурса в поддержку
молодых специалистов будет
издано методическое посо�
бие, куда войдут лучшие ав�
торские разработки музы�
кальных руководителей на�
шего города.

Анастасия БАБИНА.

Фото автора.

«Музыкальная
фантазия»

На днях в  областной библиотеке им. И.А. Бунина
состоялось очередное заседание клуба  "Экология
быта" — "Здоровье  дарят растения".

Как правильно подобрать цветы, чтобы они и глаз
радовали и атмосферу в квартире очищали? Какие  растения
подойдут для дома, а какие — для офиса? Как оздоровить
воздух с их помощью? Какие из цветов можно ставить в
комнату  ребенка? На эти и другие  вопросы членов клуба
отвечал доктор  сельскохозяйственных наук, профессор, зав.
кафедрой защиты растений и экотоксикологии ОГАУ
Николай Николаевич Лысенко.

В своем выступлении он рассказал об интересном
эксперименте с комнатными растениями, улучшающими
состав воздуха и благотворно влияющими на  защитные
силы  организма человека (фитонцидные растения).
Эксперимент проводился ОГАУ в детских  садах Орла и
Мценска. Опыт показал, что в тех группах, где  были
поставлены правильно подобранные фитонцидные
растения, воздух очищался от бактерий на 40 — 80%, дети
меньше болели.

На заседании клуба был показан  видеофильм  о научном
эксперименте ОГАУ, сделан обзор  соответствующей
литературы.

Ольга ЧАНОВА.

НОВОСТИ КУЛЬТУРЫ
Совершенно особое место занимает в детском саду
музыкальный руководитель. Эта профессия — сложный
синтез вокального, режиссерского, исполнительского,
танцевального и организаторского талантов. Для
поднятия престижа этой профессии впервые в нашем
городе был проведен конкурс детских музыкальных
спектаклей "Музыкальная фантазия". 

Растения дарят  здоровье


